



# Comisión de Relaciones Exteriores inicia recepción de propuestas para integrar su plan anual de trabajo

## Boletín No. 0400

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Pedro Vázquez González (PT), realizó su primera reunión de Junta Directiva, donde escuchó las propuestas de sus integrantes para conformar su plan anual de trabajo correspondiente a la LXVI Legislatura y aprobó el acuerdo sobre las reuniones que se celebren en modalidad semipresencial.

El diputado Vázquez González aseguró que el propósito es efficientar los trabajos de la Comisión y hacer uso de las tecnologías que provee la Cámara de Diputados.

A su vez, el diputado Víctor Adrián Martínez Terrazas (PAN) señaló que próximamente enviará sus sugerencias a la Comisión para contribuir con la agenda; consideró necesario fortalecer la diplomacia bilateral con Estados Unidos mediante una agenda particular.

De Morena, la diputada Maribel Solache González adelantó que en sus propuestas estará presente la emergencia de preparar un plan para recibir a los migrantes mexicanos que sean deportados o que se quieran repatriar voluntariamente, "toda vez que ya están preocupados por lo que pueda pasar con ellos ante la llegada de Donald Trump".

También de Morena, Olga Leticia Chávez Rojas externó que como diputada migrante comparte la misma preocupación que "nuestros paisanos que se encuentran en Estados Unidos", por lo que propondrá mayor presupuesto para los consulados, debido a que se espera mucho trabajo con las deportaciones y levantamiento de actas.

La diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena) expuso que dentro de las observaciones que hará se encuentra la demanda de una mayor difusión e inclusión de la zona norte del país, la cual tiene mucho que aportar.



Por su parte, el diputado del PAN, César Augusto Rendón García, consideró importante destacar el valor de los mexicanos en el exterior y lo que representan las remesas para la economía nacional, lo que se vería afectado si son deportados. Mencionó que este debe ser un buen argumento para defender el presupuesto de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

La diputada Amancay Franco González (MC) pidió tomar en cuenta el Mundial de Fútbol que se llevará a cabo el próximo año en México y abordarlo desde la perspectiva de derechos humanos y democratización, con la finalidad de permitir el acceso a todos para que nadie se sienta excluido de un evento de talla mundial.

### Asuntos generales

El diputado Vázquez González dio a conocer que ya se tienen integrados los Grupos de Amistad y próximamente se instalarán formalmente, pues ya se han recibido visitas y llamadas de algunos embajadores preguntando cuándo se llevará a cabo la conformación de su grupo.

En otro tema, dijo que se recibió la invitación de la Embajada de Francia para tener una reunión el jueves 28 de noviembre, cuya asistencia de los integrantes de la Comisión está por confirmarse.

Por su parte, el diputado Pedro Miguel Haces Barba (Morena) mencionó que la próxima semana se darán a conocer los Grupos de Amistad, así como las comisiones temáticas.

Señaló que en los próximos años México puede tener un crecimiento económico entre 5 y 8 por ciento, a través del "nearshoring", por lo que se ha ingresado a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados una comisión especial para darle seguimiento a este tema y otra para que haga lo mismo con la Agenda 2030 de la ONU.

